

Gestionar mejor los recursos de la Administración y propiciar la transparencia de las cuentas públicas son dos caras de la misma moneda, y los Gobiernos de las sociedades más avanzadas, entre las que se encuentran las de los países de la Unión Europea, vienen desarrollando una intensa y decidida labor en este campo. Cuantos más datos se contabilicen, y con mayor orden y claridad, más eficaces y eficientes serán las organizaciones del sector público, y mejores serán las políticas de servicio a la ciudadanía que se lleven a cabo.

La Fundación Democracia y Gobierno Local, de acuerdo con su objetivo de apoyar la labor de los Gobiernos locales y supralocales, se complace en presentar este volumen, que recoge los documentos elaborados por una comisión técnica interna de la Diputación de Barcelona, con el fin de facilitar a los entes locales del Estado la aplicación en su ámbito de gestión del nuevo modelo de contabilidad local aprobado en 2013. Simplificar y clarificar, compatibilizar la vocación de sistematicidad en el registro de datos con la utilidad en su gestión, tales son los retos del nuevo modelo contable. Para lograrlo, las páginas siguientes recogen las novedades y las claves de una reforma profunda, más necesaria que nunca ante los retos que ha planteado la crisis financiera. Se recogen aquí documentos que aúnan la perspectiva teórica con numerosos ejemplos prácticos, para favorecer la comprensión y la aplicación de la reforma contable por parte de los Gobiernos de proximidad.

Así pues, la Fundación Democracia y Gobierno Local realiza una nueva aportación en su papel de instrumento de apoyo a los ayuntamientos y al resto de entes locales. Estoy plenamente convencido de que este volumen se convertirá en una obra de referencia y en un trabajo de enorme utilidad para quienes trabajan al servicio de la ciudadanía en los pueblos y ciudades.

SALVADOR ESTEVE I FIGUERAS

*Presidente de la Fundación Democracia y Gobierno Local*